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Comunicado 893 
 
 

Continúan las entrevistas a candidatos al Consejo Judicial Ciudadano 
 

• Suman 26 los entrevistados por los integrantes de la Comisión de Administración 
y Procuración de Justicia del Congreso de la Ciudad de México 
 

27.06.23. Al dar cumplimiento al proceso de integración del Consejo Judicial Ciudadano 
de la Ciudad de México, la Comisión de Administración y Procuración de Justicia del 
Congreso local, presidida por el diputado José Octavio Rivero Villaseñor (MORENA), 
llevó a cabo la cuarta ronda de entrevistas a las personas aspirantes. 
 
Este martes, los candidatos auscultados a ocupar un espacio en este órgano fueron 
Jorge Nader Kuri, Juan Antonio Negrete Zaragoza, Daniel Ortega Ramírez, Sandra 
Margarita Rivas González, Emiliano Robles Gómez Mont, Alejandra Monserrat Romero 
Galván y José Francisco Sánchez Magallán González. 
 
Los ensayos presentados abordaron las políticas públicas de combate a la corrupción, la 
importancia que debe tener el combate a la corrupción en los tiempos actuales, el modelo 
de atención en los centros de justicia para mujeres víctimas de violencia, política de 
mejora en las capacidades del personal de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad 
de México (FGJCDMX), fortalecimiento de la investigación sobre el delito de despojo y 
mejoras en las capacidades del personal de esta institución. 
 
El primer aspirante Jorge Nader Kuri, tras presentar un decálogo de propuestas para el 
combate a la corrupción, fue cuestionado por la diputada Xóchitl Bravo Espinosa 
(Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas), sobre cómo se puede fomentar la 
cultura de la denuncia en materia de corrupción. La legisladora María Guadalupe Morales 
Rubio (MORENA) inquirió respecto a su propuesta para mejorar la actuación de la 
FGJCDMX en este rubro y de qué manera se podrían coordinar la fiscalía, sociedad civil 
y el sector privado en políticas de combate a la corrupción. 
 
En su oportunidad, el expositor dijo que se requiere innovar modelos tecnológicos que 
faciliten la denuncia ciudadana, sin que se tenga que acudir a una agencia del Ministerio 
Público; proteger la identidad en sus datos personales, pero también su integridad; y, 
finalmente, difundir los resultados de la actuación de la autoridad para recuperar la 
confianza de los capitalinos. Asimismo, se pronunció por fomentar la cultura de la 
legalidad y del Estado de Derecho.  
 
Respecto al trabajo presentado por Juan Antonio Negrete Zaragoza, la diputada Bravo 
Espinosa se refirió a las áreas que requieren fortalecer la prevención de la corrupción y 
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la importancia de la participación ciudadana. Por su parte, el congresista Diego Orlando 
Garrido López (PAN) abordó la trascendencia de la autonomía de este órgano; y la 
legisladora Nancy Marlene Núñez Reséndiz (MORENA) cuestionó sobre la estrategia 
educativa y de rendición de cuentas que requiere la FGJCDMX. 
 
Negrete Zaragoza enfocó su argumentación al combate a la corrupción mediante tres 
pilares: educación y capacitación, transparencia efectiva e independencia de los fiscales. 
Indicó que se debe mejorar la confianza de la ciudadanía con la implementación de una 
política pública eficaz y una cultura de la legalidad, la cual requiere de la evaluación 
constante para reformular o continuar las estrategias, lo que incluye las políticas 
criminales y sanciones a servidores públicos.  
  
En la entrevista a Daniel Ortega Ramírez, la diputada Bravo Espinosa solicitó conocer la 
razón por la que considera que los Centros de Justicia para las Mujeres se alejan de 
materializar su finalidad; además, preguntó de qué forma pondría en marcha su 
propuesta de focalización de recursos. A su vez, la congresista Yuriri Ayala Zúñiga 
(MORENA) cuestionó cuáles son los principales retos para asegurar un mejor modelo de 
atención para mujeres víctimas de violencia. 
 
Al respecto, el aspirante encaminó su ensayo en las Políticas públicas de modelo de 
atención en los Centros de Justicia para las Mujeres, donde propone que las víctimas 
puedan acudir a la Fiscalía más cercana a su domicilio o a su centro de trabajo, a fin de 
hacer accesible la posibilidad de denunciar. De igual manera, propuso focalizar recursos 
a medios electrónicos para dar orientación en el proceso de denuncia. 
 
Las legisladoras Bravo Espinosa y Ayala Zúñiga, así como el diputado Ernesto Alarcón 
Jiménez (PRI), realizaron cuestionamientos a la postulante Sandra Margarita Rivas 
González, en temas como capacitación a las personas funcionarias, el presupuesto 
asignado, así como respecto de su propuesta para mejorar la percepción de la 
FGJCDMX. 
 
Al respecto, la litigante en materia penal, Rivas González, consideró que la falta de 
recursos materiales y humanos da resultados tardíos en la impartición de justicia y orilla 
a la ciudadanía a caer en la corrupción para acelerar los procesos de investigación, lo 
que perjudica la percepción ciudadana; en este sentido, también se refirió a la necesidad 
de capacitar a las personas funcionarias de primer contacto con las víctimas de algún 
delito, y en mejorar las instalaciones de los ministerios públicos, con el objetivo de 
mejorar la atención y la impartición de justicia. 
 
Al cuestionar al aspirante Emiliano Robles Gómez Mont, la diputada Bravo Espinosa 
requirió conocer cómo podría el legislativo coadyuvar al fortalecimiento de la ley orgánica 
y el marco jurídico vigente, para mejor la actuación de la fiscalía; el congresista Aníbal 
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Alexandro Cañez Morales (PAN) se refirió a qué aspectos destacaría en caso de integrar 
el Consejo, cómo fortalecer las prácticas ministeriales, retos y áreas de oportunidad para 
que la ciudadanía acuda con confianza a la FGJCMX. Por su parte, el legislador Rivero 
Villaseñor pidió conocer su plan para afrontar las malas prácticas de funcionarios y las 
aportaciones ante la producción de leyes generadas en el Congreso. 
 
El aspirante Robles Gómez Mont destacó que se deben atender las capacidades del 
personal de la FGJCDMX y que el derecho sea una herramienta acorde a la realidad 
social. Agregó que ante un proceso de “maduración cultural” se tiene que contar con una 
Fiscalía fuerte, conforme al marco normativo, de lo contrario no se avanzará. Acusó que 
actualmente la institución tiene exceso de expedientes por denuncias, por lo que debe 
aprovecharse la tecnología para eficientarla. 
 
La postulante Alejandra Monserrat Romero Galván fue cuestionada por la diputada Bravo 
Espinosa sobre cómo aportar en materia de prevención del delito de despojo; el 
legislador Garrido López preguntó cuáles serían las características del candidato o 
candidata a ocupar el cargo de titular de la FGJCDMX; y, a su vez, el congresista José 
Rivero Villaseñor manifestó su interés por conocer cómo hacer frente a las problemáticas 
actuales donde los adultos mayores son principales víctimas de despojo. 
 
Por su parte, Romero Galván señaló que su ensayo se enfocó en la política de 
fortalecimiento de la investigación por delito de despojo, estableciendo que gran parte de 
estos delitos pueden ser atendidos a través de la justicia alternativa o por otras instancias 
como los tribunales o la Procuraduría Social, con ello se lograría reducir la carga de 
trabajo de la fiscalía. Además, propuso fomentar la confianza en la institución a fin de 
incentivar la denuncia ciudadana. 
 
Tanto la diputada Bravo Espinosa como los legisladores Federico Chávez Semerena 
(PAN) y Rivero Villaseñor, coincidieron en preguntar al postulante José Francisco 
Sánchez Magallán González sobre las áreas de oportunidad a abordar para mejorar las 
capacidades del personal de la FGJCDMX, así como de la atención a la ciudadanía. 
 
En este sentido, el entrevistado aseguró que urge contar con un sistema de justicia penal 
que otorgue justicia pronta y expedita, con lo que se deberán mejorar las condiciones 
laborales de las personas funcionarias, así como capacitarlas y certificar sus 
conocimientos y habilidades. 
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